

«A table! - Abendmahl neu entdecken» - Stand der Abschlussarbeiten.



Fortsetzung Newsletterbeitrag

Die geplante Veröffentlichung von Liturgien und Einzeltexten auf unserer Website unter dem Stichwort «Best practice» ist weitgehend abgeschlossen. Interessierte finden unter diesem Link Zugang: [Abendmahlsliturgien \(best practice\) \(gottesdienst-ref.ch\)](https://www.gottesdienst-ref.ch). In Kombination mit Liturgien und Texten, welche bereits bisher zu finden waren, ergibt sich eine stattliche Auswahl an Texten, welche ganz oder teilweise übernommen oder als Anregung für die eigene Praxis studiert werden können.

Die Dreharbeiten am Film, den die Arbeitsgruppe «Theologie» konzipierte, sind im Gang und sollten demnächst abgeschlossen werden. Danach liegt der Ball bei der Produktionsfirma «Schwarzfalter», welche aus dem umfangreichen Material einen kompakten, informativen und abwechslungsreichen Film erstellt. Zielpublikum sind Pfarrpersonen, Musikerinnen und Musiker, Sigristinnen und Sigristen, sowie interessierte Behördenmitglieder und Freiwillige.

Mit mehr Aufwand als ursprünglich erwartet ist die Publikation verbunden, wo zum einen als Ergänzung zum Film ein Manuale mit Hilfestellungen zu Gestik, Raumgestaltung, Partizipation der Gemeinde usw. zu finden sein wird. Dieses wird von Dr. Katrin Kusmierz vom Berner Kompetenzzentrum Liturgik verfasst. Zum andern publizieren wir wie schon früher erwähnt Liturgien zu Schwerpunktthemen und für verschiedene Altersgruppen. Hier ist die Arbeit an den Texten abgeschlossen. Nun geht es um die Erstellung des Layouts und die Verknüpfung mit dem dritten Teil der Publikation: «Lieder und Musik». Auch letzterer ist zu grossen Teilen erstellt. Noch steht aber der Feinschliff an, dessen Aufwand nicht zu unterschätzen ist.

Nach wie vor möchten wir die Resultate des Prozesses möglichst praxisnah und konkret erfahrbar präsentieren. Die Idee eines pfannenfertigen Angebots für Gemeinden und Regionen, wo wir viel singen und abschliessend das Abendmahl feiern, bleibt aktuell. Weil die AV vom 13. Juni mittlerweile den «Gesangsprozess» bewilligte (siehe entsprechender Abschnitt im aktuellen Newsletter), wird dieses Angebot sinnvollerweise in das neue Projekt integriert.

Alles in allem bleibe ich zuversichtlich, dass wir den Abendmahlsprozess trotz der durch Corona und andere Umstände bedingten Schwierigkeiten mit Resultaten abschliessen können, die sich positiv auf die Praxis auswirken. Es werden Unterlagen mit Impulsen für lebendige, fröhliche und besinnliche Abendmahlsgottesdienste zur Verfügung stehen. Wir freuen uns, wenn die Mitwirkenden in den Gemeinden diese aufnehmen, kreativ an die lokalen Gegebenheiten anpassen und Feiern gestalten, die Menschen berühren.

Thomas Muggli-Stokholm